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2011年新年来临之际，本报牵挂百姓生活的种种，经过一番采访，推出了“民生十问”专题报道，

引起相关部门的高度重视，许多问题得到解决。而随后本报带着读者走进四个厅局，透视“政务公

开”，更是得到社会的高度评价。 记者 李皖婷 刘元媛/文 倪路/图

民生关怀 尽显责任

走进四部门透视“政务公开”
事件回顾

《政务信息公开条例》已实施两年

多了，实施得怎么样？群众是否真正享

有知情权、参与权和监督权？2010年8

月，本报带着读者代表走进相关厅局，

透视政务公开。

事件过程

厅长会议不开了，特意跑来听市民

倾诉、提意见，这面子够大的啊。去年8

月份，本报带着百姓的心声，走进四个

厅局，透视政务公开。

本报积极联系有关厅局，同时召集

读者代表，带着问题走进厅局。既然要

让市民读者体验政务公开就得选择他

们最关心、与他们切身利益联系最紧密

的政府部门。我们最终选定省住房和

城乡建设厅、省教育厅、省卫生厅、省人

社厅，带着读者代表全都给体验了一

把。几个厅的厅长亲自“接见”代表，共

同探讨政务公开。建设性的意见让交

流变成股股暖流。

事件影响

读者代表们的提问个个切中要

害，更不乏刁钻的“麻辣问题”。“2007

年高考分数‘漏统’事件及时公布可

后悔？”这一问题提出后，记者心里一

阵“窃喜”，这个问题提得好。对于这

一“政误”，省教育厅坦诚表示不后悔，

当年如果选择了“盖”，就等于伤害了

考生。所以，有错必纠，今后碰到关系

群众利益的事仍会毫不犹豫地第一时

间公开。

读者的提问“很有水平”，也让政府

部门很重视。尽管整个采访报道让记

者压力不小，但能让读者真实地体验政

务公开，政府部门与市民进行零距离的

沟通，我们的努力就很值得。相关领导

表示，我们的活动让厅局明白应该怎样

进一步政务公开，关注民意。

“民生十问”温暖整个冬天

2010年8月30日

关注长江水质
2010年8月30日，市场星报

04 版一篇《长江野生鱼检出“环

境激素”》报道，在全国率先报道

了国际环保组织在取自长江上、

中、下游重庆、武汉、南京、马鞍

山 4 个城市的鲤鱼和鲶鱼做检

测时，均测出含有“环境激素”壬

基酚和辛基酚一事。报道一经

发出，被全国1000多家主流媒体

转载，省环保厅为此对长江沿岸

污染源进行了一次全面检查。

记者 俞宝强

2010年9月28日

关注天下安徽人
2010年国庆前夕，在新中国

成立61周年之际，本报记者走出

安徽，追寻安徽人在深圳、北京、

上海、海外的足迹。

北京篇：120 万在北京奋斗

的安徽人展示了安徽人的勤劳

与质朴。

深圳篇：聚焦的是30万在深

圳奋斗的安徽人的一段段传奇。

上海篇：上海的快速发展，

让我们感受到，无数的安徽人点

亮了大上海。

从9月28日开始，连续数天

推出了国庆特别策划之《天下

安徽人》系列特刊，呈现了一幅

幅安徽人“走出去”的奋斗图

景，更彰显了一代代“走出去”

的安徽人历尽磨练、坚韧顽强的

心路历程。 记者 王玉

2011年3月25日

聚焦合肥限购令
如果说，限购令是投向2011

年合肥楼市的一枚重磅炸弹的

话，那么，本报的“限购令系列”

报道无疑就是令这枚炸弹爆炸的

“引信”：历经83天的追踪报道，无

孔不入的信息收集，以及全方位

的市场监测……所有的一切努

力，只为了做到一点，让读者能知

道合肥最真实的“限购令”。

3月25日，《合肥“限购令”，一

记“擦边球”？》；3月26日，《合肥限

购令细则停在“纸上”？》……最真

实的限购令，在这一篇篇的独家

报道中慢慢展现，而星报也在以自

己的行动，默默地推动着合肥限购

令的步伐，默默地祈愿合肥楼市

健康发展。 记者 任金如

政务公开现场

事件回顾

2010年 12月 1日起，星报紧紧围绕

民生，重磅推出“民生十问”系列报道，引

起百姓共鸣，引起相关部门重视，许多问

题得到了解决。

事件过程

2010年的冬天特别冷。两场雪一下，

过年的气氛就愈发显得浓厚起来。彼时，

年关将至，老百姓的日子过得舒心吗？他

们所担忧的吃饭、住房、教育、治安等等一

系列民生问题，交上一份满意答卷了吗？

为此，本报精心组织记者采访团队，

了解百姓关注的话题，进行周密采访，

2010年12月1日，星报重磅推出“民生十

问”第一弹《搜索合肥贼踪》，从而拉开了

“民生十问”系列报道的大幕。而这个关

系到老百姓吃饭穿衣的民生盛宴，可谓

是句句说到了老百姓的心坎里。

事件影响

无论是搜索合肥贼踪，还是关注食

品安全，抑或是探讨当下的天价幼儿园，

“民生十问”的每一个话题都让老百姓觉

得：报纸上说的就是我最关心的事。家

长里短也好，鸡毛蒜皮也罢，我们深知，

老百姓最关心的，才是我们需要关注的；

而只有老百姓过得好，社会才会越来越

好。因此，每一篇报道都是重磅。

治安、食品、教育、物业、火灾隐患

……“民生十问”系列报道，在2010年的

冬天里，引发了市民对于民生问题的井

喷似的关注。报道也引起省教育厅、省

工商局和合肥市质监局、合肥市房产局

等部门的高度重视。


